

ISSN 2306-5001

Журнал входит в перечень анализируемых
научных изданий ВАК

ЭКОНОМИЧЕСКОЕ РАЗВИТИЕ РОССИИ

Том 27. № 1.
Январь 2020 г.

Издаётся с 1993 года

ГЛАВНЫЙ РЕДАКТОР

Ведев Алексей Леонидович – доктор экономических наук, директор Центра структурных исследований РАНХиГС при Президенте РФ

ЗАМЕСТИТЕЛЬ ГЛАВНОГО РЕДАКТОРА

Моргунов Вячеслав Иванович – доктор экономических наук, ведущий научный сотрудник РАНХиГС при Президенте РФ

РЕДАКЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ

Дробышевский Сергей Михайлович – доктор экономических наук, директор по научной работе Института экономической политики имени Е.Т. Гайдара

Золотарева Анна Борисовна – кандидат юридических наук, руководитель Научного направления «Правовые исследования» Института экономической политики имени Е.Т. Гайдара

Кадочников Павел Анатольевич – кандидат экономических наук, ведущий научный сотрудник Научного направления «Реальный сектор» Института экономической политики имени Е.Т. Гайдара

Радыгин Александр Дмитриевич – доктор экономических наук, профессор, руководитель Научного направления «Институциональное развитие, собственность и корпоративное управление» Института экономической политики имени Е.Т. Гайдара

Синельников-Мурылев Сергей Германович – доктор экономических наук, профессор, научный руководитель Института экономической политики имени Е.Т. Гайдара

Стародубровская Ирина Викторовна – кандидат экономических наук, руководитель Научного направления «Политическая экономия и региональное развитие» Института экономической политики имени Е.Т. Гайдара

© «Экономическое развитие России», 2020

Воспроизведение материалов в любой форме допускается только с письменного разрешения редакции

ISSN 2306-5001

The journal is in the list of peer-reviewed scientific periodicals recommended by the Higher Attestation Commission

RUSSIAN ECONOMIC DEVELOPMENT

Volume 27. № 1.
January 2020

From 1993

EDITOR-in-CHIEF

Vedev, Aleksey Leonidovich – Doctor of Economic Sciences, Head of the Center for Structural Research, Russian Presidential Academy of National Economy and Public Administration

DEPUTY EDITOR-in-CHIEF

Morgunov, Vyacheslav Ivanovich – Doctor of Economic Sciences, Leading Researcher of the Russian Presidential Academy of National Economy and Public Administration

EDITORIAL BOARD

Drobyshevsky, Sergey Mikhailovich – Doctor of Economic Sciences, Scientific Director of the Ye.T. Gaidar Institute for Economic Policy

Zolotareva, Anna Borisovna – Candidate of Legal Sciences, Head of the Center for Legal Sciences, Ye.T. Gaidar of the Institute for Economic Policy

Kadochnikov, Pavel Anatolievich – Candidate of Economic Sciences, Leading Researcher of the Center for Real Sector, Ye.T. Gaidar Institute for Economic Policy

Radygin, Alexander Dmitrievich – Doctor of Economic Sciences, Professor, Head of the Center for Institutional Development, Ownership and Corporate Governance, Ye.T. Gaidar Institute for Economic Policy

Sinelnikov-Murylev, Sergey Germanovich – Doctor of Economic Sciences, Professor, Academic Director of the Ye.T. Gaidar Institute for Economic Policy

Starodubrovskaya, Irina Viktorovna – Candidate of Economic Sciences, Head of the Center for Political Economy and Regional Development, Ye.T. Gaidar Institute for Economic Policy

© Russian Economic Developments, 2020

Any reproduction, in whatever form and by whatever media, is expressly prohibited without the prior written consent of the journal

Содержание

МАКРОЭКОНОМИКА

ВВП: особенности использования в аналитической практике. Аброскин А. С., Аброскина Н. А.	4
Ключевая ставка Банка России: в поисках нейтрального уровня. Евдокимова Т. В., Жирнов Г. А.	11
Анализ вклада составляющих производительности в формирование конкурентоспособности российских экспортеров. Кузнецов Д. Е.	20
Динамика влияния санкций на внешний корпоративный долг. Баева Е. М.	26
Россия на международном рынке туристических услуг. Зайцев Ю. К., Исмагилова О. Д.	38

ПРОМЫШЛЕННОСТЬ

Хозяйственное обозрение (октябрь 2019 – январь 2020 гг.). Акуционек С. П., Егоров А. С., Сержантова Т. В., Беляков С. В.	47
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	----

ФИНАНСОВЫЙ СЕКТОР

Эволюция российской банковской системы в 2013–2019 гг.: ключевые факты и тенденции. Шилов К. Д., Зубарев А. В.	55
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	----

Ужесточение регуляторных требований изменит рынок страхования. Поспелова Е. А.	65
-----------------------------------------------------------------------------------------------	----

ИНФРАСТРУКТУРА

Развитие метрополитена в Москве и стоимость жилой недвижимости – сохраняется ли влияние? Иванова М. Е., Пономарев Ю. Ю.	68
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	----

Contents

MACROECONOMICS

GDP: Special Features of Using In Analytical Practice. Abroskin A. S., Abroskina N. A.	4
Interest Rate of the Bank of Russia: in Search of a Neutral Level. Evdokimova T. V., Zhirnov G. A.	11
Analysis of the Contribution of Productivity Components to the Formation of Competitiveness of Russian Exporters. Kuznetsov D. E.	20
Have Sanctions been Losing its Effect on the Foreign Debt of Russian Companies? Baeva E. M.	26
Russia at the International Tourism Market. Zaitsev Yu. K., Ismagilova O. D.	38

INDUSTRY

Survey of Current Business (October 2019 – January 2020). Aukutsionek S. P., Yegorov A. S., Serzhantova T. V., Belyakov S. V.	47
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	----

FINANCIAL SECTOR

Evolution of the Russian Banking System in 2013–2019: Key Facts and Trends. Shilov K. D., Zubarev A. V.	55
Toughening Regulatory Requirements Will Change the Insurance Market. Pospelova E. A.	65

INFRASTRUCTURE

Metro Development in Moscow and the Cost of Residential Real Estate – is There Still an Impact? Ivanova M. E., Ponomarev Yu. Yu.	68
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	----